

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Der Schweizer Sammler und Familienforscher = Le collectionneur et généalogiste suisse**

Band (Jahr): **11 (1937)**

Heft 3: **Vereinigung schweizerischer Bibliothekare = Association des bibliothécaires suisses : Nachrichten = Nouvelles**

PDF erstellt am: **28.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Vereinigung schweizerischer Bibliothekare

Association des bibliothécaires suisses

Nachrichten — *Nouvelles*

XIII. Jahrgang — No. 3.

8. März 1937

REDAKTION: Dr. M. GODET, Schweiz. Landesbibliothek, BERN

Le prêt international des livres et manuscrits

Enquête, statistique comparée et enseignements qui s'en dégagent¹⁾

par Marcel Godet

C'est une vérité évidente, presque une vérité de La Palisse, qu'on ne peut bien juger et décider que de ce qu'on connaît. Aussi m'a-t-il paru que pour se former une opinion dans la question du prêt international et prendre des décisions collectives utiles, la première chose à faire était de chercher à connaître la situation, l'état actuel des relations de prêt existant entre les différents pays, et pour cela de faire en particulier une statistique des prêts et emprunts de cet ordre effectués dans l'ancien et le nouveau monde au cours de l'année dernière.

Nous possédons, il est vrai, déjà certaines données pour quelques pays. La Suisse, par exemple, a une rubrique pour les prêts internationaux dans sa statistique annuelle. Des chiffres ont été publiés il y a quelques années pour la Suède et la Pologne. Mais seule une statistique générale et comparée peut nous apprendre quel est le degré du développement du prêt international dans son ensemble, la part respective qu'y prennent les différents pays, et conduire sur plusieurs points à des conclusions sûres.

J'ai donc envoyé, au mois de décembre 1934, une circulaire et un questionnaire à tous les pays représentés dans la Fédération

¹⁾ Rapport présenté au II^e Congrès International des Bibliothèques et de Bibliographie à Madrid, 1935.